

La negociación con los sindicatos le estalla a Rosell

La patronal andaluza le reprocha con dureza sus «concesiones» a UGT y CCOO

B. P. R. / Madrid

El presidente de la patronal andaluza (CEA), Santiago Herrero, ha enviado una dura carta al responsable de la CEOE, Juan Rosell, donde critica no sólo los acuerdos *menores* alcanzados con los sindicatos tras los dos últimos meses de negociación laboral, sino también lo que considera una «concesión anticipada» a UGT y CCOO: haber advertido al Gobierno de que no debe legislar sobre convenios colectivos y flexibilidad interna por tratarse de un asunto exclusivamente bilateral.

Herrero, rival de Rosell en las primeras elecciones con más de un candidato que vivió la patronal desde su fundación —celebradas en diciembre de 2010— acusa al sucesor de Gerardo Díaz Ferrán de hipotecar «el papel institucional de la CEOE en el futuro» con los «compromisos» adquiridos en el documento de 67 páginas que envió al Gobierno el día 10. También le reprocha que no haya presentado ese texto ante «algún órgano de gobierno o de vicepresidentes» antes de hacerlo público, a fin de «oír los diversos pareceres que sobre esta cuestión existen en la organización», informa Europa Press.

Hasta hoy no se han reunido ni la junta directiva ni el comité ejecutivo de la CEOE. Juan Rosell respondió el pasado día 16 a Herrero con otra misiva donde le aseguraba que, de alcanzarse un acuerdo en materia salarial con UGT y CCOO, éste se llevaría hoy a los órganos de decisión de la patronal. Porque ambas partes reanudaron este lunes, un día después de que concluyese el plazo dado por el Gobierno, las reuniones para prorrogar hasta 2014 el Acuerdo de Negociación Colectiva (ANC) de febrero de 2010, que incluye directrices sobre subidas salariales, pero también modificará la estructura actual de los convenios.

«Bloquear y blindar la moderación salarial, el uso de la flexibilidad interna y cuestiones que afectan a la estructura de la negociación colectiva puede producir un efecto no deseado para las empresas», argumenta Herrero en su carta.

Además, el dirigente empresarial andaluz recrimina a Rosell que esté repitiendo ahora errores cometidos en 1994 y 2001 cuando, recuerda, los sindicatos concedieron subidas salariales «teóricamente moderadas» a cambio de que no se hicieran reformas laborales profundas. Herrero se refiere a dos reformas aprobadas por los gobiernos de Felipe González y José María Aznar, respectivamente, que carecieron del consenso previo de los sindicatos. A su juicio, la patronal ha cedido ante UGT y CCOO también en esta ocasión aun «sin recibir todavía la contraprestación en materia de moderación salarial para este año y los siguientes».

La CEOE pide congelación de sueldos para este ejercicio y para 2013, y un alza muy moderada para 2014. Los sindicatos luchan por un crecimiento en el entorno del 1%.

En sus críticas, Herrero baja hasta el detalle. Dice que uno de los acuerdos *menores* con los sindicatos, sobre Formación Profesional, «colisionará» con los propósitos manifestados por el Gobierno. Lo mismo que el pacto para mantener las jubilaciones anticipadas, las prejubilaciones y la reposición de las prestaciones de desempleo en los ERE. El Ejecutivo ya ha manifestado su deseo de suprimirlas.

Ni siquiera el acuerdo sobre mutuas y absentismo, que se remonta al pasado mes de junio, cuando sindicatos y patronal negociaban la reforma de los convenios colectivos, satisface al dirigente patronal andaluz. Cree que puede inducir a la falsa idea de que «los empresarios han introducido a los sindicatos en las mutuas», pero sin conseguir a cambio planes contra el absentismo laboral.

La carta le reprocha que no presentara el acuerdo a la directiva de la patronal

Le critica por repetir los errores cometidos en las reformas de 1994 y 2001

El presidente de los empresarios culpa del fracaso del diálogo «a la política coyuntural»

A todo este catálogo de críticas, Rosell responde lamentando el fracaso de la última ronda con UGT y CCOO: «La política coyuntural ha pesado, otra vez, demasiado».

Tras ganar las elecciones y reducir las 21 vicepresidencias a nueve, Rosell le negó una de ellas a Herrero; luego se la ofreció. El andaluz tardó más de un mes en aceptarla.

Ayer mismo, el líder de CCOO, Ignacio Fernández Toxo, advertía al Gobierno en Canal Sur para que no escuche «las posiciones extremistas de sectores empresariales poco comprometidos con una evolución dinámica de la economía española» que, a su juicio, «esperan obtener mejoras competitivas que no son capaces de obtener por otra vía, aprovechando la crisis como oportunidad».